



# Reporte de Prensa

## Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

### Dirección de Comunicación

#### ECONOMÍA

### **Bolivia importa combustibles por \$us 2.120 millones y bate récord**

Datos del INE revelan que el valor de las compras externas de diésel (70,7%) y gasolina (29,2%) del año pasado se acercan a los \$us 2.233 millones percibidos por las exportaciones de gas en la misma gestión

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-importa-combustibles-por-us-2120-millones-y-bate-record\\_265615](https://eldeber.com.bo/economia/bolivia-importa-combustibles-por-us-2120-millones-y-bate-record_265615)

### **YPFB contrató cuatro veces más personal para operar Planta de Urea**

El complejo pasó de tener 10 especialistas en operación y mantenimiento en 2018 a 51 en 2021, pero aun con más personal la producción anual nunca alcanzó su máximo potencial y bordeó a lo mucho al 43%

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-contrato-cuatro-veces-mas-personal-para-operar-planta-de-urea\\_265459](https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-contrato-cuatro-veces-mas-personal-para-operar-planta-de-urea_265459)

### **Siete empresas extranjeras pugnan por industrializar el litio boliviano**

Un total de siete empresas extranjeras lidian para ejecutar el proyecto de industrialización del litio en Bolivia a través de la tecnología de Extracción Directa de Litio (EDL)

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220130/siete-empresas-extranjeras-pugnan-industrializar-litio-boliviano>

---

## POLÍTICA

### **Expertos responden a Evo: “No es momento de reformar la CPE”**

Ante la sugerencia de realizar una reforma de la Constitución Política del Estado por parte del expresidente Evo Morales, constitucionalistas y politólogos consideran que no es el momento de hacer modificaciones debido a la difícil coyuntura sanitaria que atraviesa el país y a la falta de condiciones, y ven intereses personales en el exmandatario. Sin embargo, reconocen que se deben realizar una reforma en torno al sistema de justicia.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220131/expertos-responden-evo-no-es-momento-reformar-cpe>

---

### **Evo Morales afirma que la DEA no encontró vínculos en su contra con el narcotráfico**

El expresidente Evo Morales afirmó este domingo que la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, no lo incluye en el informe que presentó en ese país donde investiga al exjefe antinarcóticos Maximiliano Dávila Pérez y Alexander Rojas Echeverría, además de otros policías.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220130/evo-morales-afirma-que-dea-no-encontro-vinculos-su-contra-narcotrafico>

---

### **Evo dice que la mayoría de los vicepresidentes "han sido conspiradores", menos García Linera**

El expresidente Evo Morales afirmó este domingo que “la mayoría de los vicepresidentes siempre han sido conspiradores, menos Álvaro García Linera” y citó los casos de Jaime Paz Zamora contra el expresidente Hernán Siles Zuazo y René Barrientos Ortuño contra Víctor Paz Estenssoro.

**Fuente** **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220130/evo-dice-que-mayoria-vicepresidentes-han-sido-conspiradores-menos-garcia>

---

### **Piden al Gobierno pare la persecución política**

Luego que el exalcalde de La Paz, Luis Revilla, se declaró en la clandestinidad y como perseguido político, varias autoridades manifestaron su solidaridad y pidieron al Gobierno pare la persecución política contra los opositores.

**Fuente** **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/31/piden-al-gobierno-pare-la-persecucion-politica/>

---

### **Carlos Mesa afirma que Morales y el MAS pervirtieron la justicia**

El expresidente de Bolivia y líder de la opositora Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa Gisbert, responsabilizó al expresidente Evo Morales y al Movimiento al Socialismo (MAS) de haber pervertido la justicia hasta convertirla en un peligro para la vigencia de los Derechos Humanos en el país.

**Fuente** **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/31/carlos-mesa-afirma-que-morales-y-el-mas-pervirtieron-la-justicia/>

---

### **Hijo de Arce negoció entrega de la Planta de Urea a Venezuela, según Amalia Pando**

Con documentos y audios publicados en su plataforma Cabildeo Digital, la periodista afirma que Luis Arce Mosqueira llegó a Caracas el 27 de abril del año pasado para reunirse con el presidente Nicolás Maduro.

**Fuente** **Original:**[https://eldeber.com.bo/economia/hijo-de-arce-negocio-entrega-de-la-planta-de-urea-a-venezuela-segun-amalia-pando\\_265597](https://eldeber.com.bo/economia/hijo-de-arce-negocio-entrega-de-la-planta-de-urea-a-venezuela-segun-amalia-pando_265597)

---

OTROS

## **Gobierno admite que no encontró irregularidades en la compra de los PumaKatari en 2012**

10 años después de la compra el Gobierno dice tener “nuevas pruebas” y busca ser parte de la denuncia de Jesús Vera, uno de los acusados por la quema de los buses en 2019

**Fuente**    **Original:**[https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-admite-que-no-encontro-irregularidades-en-la-compra-de-los-pumakatari-en-2012\\_265607](https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-admite-que-no-encontro-irregularidades-en-la-compra-de-los-pumakatari-en-2012_265607)

---

## **Ven cortina de humo en Comisión Legislativa por caso ítems fantasma**

La senadora Centa Rek (Creemos), señaló que la posible conformación de una Comisión Mixta para la investigación del caso “ítems fantasma” en el municipio de Santa Cruz es una cortina de humo para tapar denuncias sobre vínculos del narcotráfico con altas esferas en el Gobierno y la Policía.

**Fuente**    **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/31/ven-cortina-de-humo-en-comision-legislativa-por-caso-items-fantasma/>

---

## **Denuncias por tráfico de drogas “persiguieron” al MAS por 14 años**

La actividad del narcotráfico y su relación con las esferas del poder, la interdicción, la erradicación, la penetración de este ilícito en instituciones del Estado

**Fuente**    **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220130/denuncias-trafico-drogas-persiguieron-al-mas-14-anos>

---

## **Revelan que ambulancias para Potosí eran “reacondicionadas”**

Es uno de los primeros hallazgos que está en el informe del Viceministerio de Transparencia y que fue presentado al Ministerio Público para su evaluación. El ministro de Justicia no descarta investigar al gobernador Jhonny Mamani

**Fuente**    **Original:**[https://eldeber.com.bo/politica/revelan-que-ambulancias-para-potosi-eran-reacondicionadas\\_265611](https://eldeber.com.bo/politica/revelan-que-ambulancias-para-potosi-eran-reacondicionadas_265611)

---

EDITORIALES

**¿Pueden los analistas elaborar sus propios datos? No waway**

---

El ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, ha convocado a los analistas económicos a que presenten sus propios datos. Creo que se olvidó, muy rápidamente, cómo se calcula el producto interno bruto (PIB), los índices de inflación o de desempleo. Estas son tareas complejas que las realiza el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Todos somos usuarios de esos datos y tenemos que confiar. No queda otra. Aunque no estaría demás unas auditorías técnicas a algunas informaciones sobre las que pesa sospechas de "cocina".

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20220131/columna/pueden-analistas-elaborar-sus-propios-datos-no-waway>

---

## No waway, estás equivocado, 6% siempre es

Un conocido analista, que en más de 15 años viene predicando que la crisis económica ya está en el país y que es inminente el desastre económico de continuar con la política económica que viene implementando el Gobierno, ahora indica que las proyecciones de crecimiento económico (6%) para la gestión 2022 que dio a conocer el ministro de Economía están equivocadas.

**Fuente Original:**[https://eldeber.com.bo/opinion/no-waway-estas-equivocado-6-siempre-es\\_265621](https://eldeber.com.bo/opinion/no-waway-estas-equivocado-6-siempre-es_265621)

---

## La realidad es más que los datos o cómo se los lee

Ante el optimista tono del mensaje presidencial centrado en el buen desempeño económico, varios economistas y analistas políticos cuestionaron la veracidad de los datos ofrecidos. Por ejemplo, coinciden en que, sin conocer las fuentes primarias de la información, no pueden aceptar que en 2021 la pobreza moderada se redujo al 36% y la extrema al 11% de la población. Algo de razón tienen, porque los datos oficiales se refieren a la pobreza monetaria que es muy sensible a los ingresos no laborales –como los bonos, que, estructuralmente, no reducen la severidad de la pobreza, como comentaremos seguidamente.

**Fuente Original:**<https://www.paginasiete.bo/opinion/2022/1/31/la-realidad-es-mas-que-los-datos-como-se-los-lee-322111.html>

---

### COYUNTURA

## Bolivia registra 2.083 casos nuevos y activos llega a 142.102

El Ministerio de Salud y Deportes reportó que este domingo se presentaron 2.083 casos nuevos y 28 fallecimientos en las últimas 24 horas. Los nuevos contagios de esta jornada son: Santa Cruz 339, Cochabamba 273, La Paz 938, Chuquisaca 149, Tarija 48, Potosí 163, Oruro 110, Beni 35 y Pando 28.

**Fuente Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-registra-2083-casos-nuevos-activos-llega/20220130213827853226.html>

---

## El eje concentra 14 mil casos de Covid; vacunación supera el 71% L

Los siete municipios del eje metropolitano de Cochabamba concentran más de 14 mil casos de Covid-19, el 86 por ciento del total de casos reportados en todo el departamento, según informe del Servicio Departamental de Salud (Sedes).

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220131/eje-concentra-14-mil-casos-covid-vacunacion-supera-71>

## Cochabamba reporta 273 casos nuevos de Covid-19 y un deceso

El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Cochabamba reportó este domingo 273 contagios nuevos de Covid-19, 2.406 recuperados y un deceso. Esta jornada, 54 laboratorios procesaron 851 pruebas.

**Fuente Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20220130/cochabamba-reporta-273-casos-nuevos-covid-19-deceso>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook